



Desatar ≠ Desatar
Descargar un catálogo »

INFINITI
Inspired Performance



síguelo en **CHANCE**

ep

europa press

Lunes, 21 de septiembre 2009

En esta sección

NACIONAL	INTERNACIONAL	eplatam	DEPORTES	economía y finanzas	TECNOLOGÍA	epsocial	CULTURA	CHANCE	INNOVA	LENGUAS		
OTR PRESS	TV	SALUD	CIENCIA	MOTOR	COMUNICADOS	Fotos	Videos	Cotizaciones	Sorteos	Tiempo	Tráfico	Cartelera

Málaga ven vive siente Málaga "tu viaje empieza aquí"

Almería | Cádiz | Córdoba | Granada | Huelva | Jaén | Málaga | Sevilla

Comienza en Málaga la creación de un banco de datos de ADN con los familiares de los fusilados en San Rafael

Las muestras se recogerán y almacenarán para ver si en un futuro pueden identificarse los cadáveres

MÁLAGA, 20 Sep. (EUROPA PRESS) -

La recogida de muestras para la creación de un banco de datos de ADN, por parte de los profesores del departamento de Medicina Legal de la Universidad de Málaga (UMA), comenzó hace unos días ha realizarse en los familiares vivos más próximos a los fusilados en el cementerio de San Rafael de la capital, con el objetivo de intentar en un futuro identificar los restos de los fallecidos.

La recogida de datos se realiza dos días a la semana, pudiendo atenderse en cada una a 18 familias. Una vez terminado el proceso, se iniciará la recogida de muestras de las exhumaciones y se continuará con la recuperación de los cuerpos, según informó a Europa Press el vocal de la Asociación Contra el Silencio y el Olvido y por la Recuperación de la Memoria Histórica de Málaga, Antonio Somoza.

No obstante, Somoza señaló que "las pruebas del ADN no son mágicas, sobre todo cuando se habla de tantas personas, en las condiciones en las que se han conservando, y teniendo en cuenta la utilización masiva de cal que deteriora los enterramientos", por lo que destacó que el proceso resulta "bastante complicado".

La Asociación, de las más grandes de España, cuenta con más de 300 afiliados, que representan a más de 300 familias, "por lo que hablamos de unos 4.500 nombres", apostilló.

A la vez que se han desarrollado los trabajos de exhumación, también se ha llevado a cabo la investigación histórica en archivos de distintos tipos, elaborada principalmente por miembros de la Asociación, según afirmó Soroza, que lamentó que "hay fusilados que no tienen a nadie que les reclamen, porque muchos eran jóvenes que no tenían familia, ni hijos y que ya no tienen descendencia".

El vocal de la Asociación Contra el Silencio y el Olvido y por la Recuperación de la Memoria Histórica de Málaga resaltó que la identificación con el ADN es "imposible hacerla con las técnicas de ahora", aunque "no sabemos cómo estará la técnica dentro de algunos años", precisó.

TRABAJOS

Con estos trabajos se llegará a la penúltima de las fases del proyecto que culminará con la creación de un sarcófago de hormigón en el solar del cementerio de San Rafael, donde permanecerán los cuerpos de los no identificados en cajas numeradas.

El sarcófago, que espera estar construido en un año, permanecerá cerrado y no tendrá fácil acceso para "asegurar que no entre nadie", a la vez que "se garantiza la recuperación de los cuerpos si se logra su identificación".

Además, encima del sarcófago se elevará un monumento en memoria de los fusilados con todos los nombres que están disponibles. "Algunos estarán allí y otros no, porque es imposible saber, ya que tenemos más nombres que cuerpos", aseveró Somoza.

En relación con la identificación de los cuerpos, el vocal apuntó que "es un rompecabezas terrible pero estamos intentado hacerlo con el mayor rigor posible", por lo que agregó que en la tapia "se pondrán los nombres de los fusilados que tenemos constancia".

Asimismo, Somoza explicó que están tratando de abrir un pequeño edificio de interpretación cerca del sarcófago. "Será un pequeño museo con las cosas que se hayan recuperado y se explicará todo lo que pasó allí", expresó, al tiempo que subrayó que "lo que se pretende es que sea un lugar de memoria".

PROYECTO

El proyecto que se desarrolla desde hace tres años, se inició con la delimitación de las fosas, con el objetivo de averiguar dónde estaban y cuántas eran. Le siguió la exhumación, la recogida de ADN para realizar un banco de datos tanto de los familiares vivos como de los cuerpos y se terminará con el sarcófago de hormigón que albergará los restos.

La delimitación de las fosas fue elaborada por el Instituto Geofísico de la Universidad de Granada y las tareas de exhumación de los restos, que aún continúan, se desarrolla por un convenio de colaboración entre la Junta de



Más Noticias | Más Leídas

- **Detienen al hombre que atropelló al guardia civil, que continúa en estado grave, por conducir "ebrio"**
- **Unas 8.000 personas visitan la Feria Internacional del Turismo Cultural, un 15% más que el año pasado**
- **El número de personas, mayores de 44 años, que demandan un empleo aumenta un 23 por ciento respecto a 2008**
- **Pendón anuncia que propondrá rebajar los sueldos de los responsables públicos de la Diputación para 2010**
- **El juicio sobre las demandas por despido nulo presentadas por empleados de Los Monteros será en octubre**
- **IU propone ampliar el número de espacios protegidos y evitar su desaparición**
- **Una empresa plancha y dobla la ropa para que se pueda incluir directamente en la maleta de viaje**
- **Comienza en Málaga la creación de un banco de datos de ADN con los familiares de los fusilados en San Rafael**
- **Juzgarán a dos hombres por intentar matar a otro tras una discusión por un trabajo de fontanería**
- **AMPL.- Un guardia civil resulta herido grave al ser atropellado por un vehículo en Málaga**
- **IU en el Ayuntamiento instará al equipo de gobierno a que descarte quitar a los policías de las grúas**
- **La Guardia Civil encuentra una furgoneta**

Suscríbete a las noticias de Málaga en tu entorno:

Titulares en tu Web - Boletín Personalizado

Andalucía, el Ayuntamiento de Málaga, el Gobierno central y la Universidad de Málaga.

En este sentido, Somoza aseguró que con la tarea de exhumación se está descubriendo, entre otras cosas, la práctica de los fusilamientos en los distintos momentos, información del material así como del modelo de las fosas.

<p>Direct Seguros - Coche 15% de descuento contratando online Calcula tu Seguro online</p>	<p>Alquiler de oficina Descubre tu nuevo espacio laboral simple, fácil y flexible. Infórmate</p>
---	---

Anuncios Google

Imprimir Enviar Comparte esta noticia:



LA ACTUALIDAD MÁS VISITADA EN WWW.EUROPAPRESS.ES



España se proclama campeona de Europa tras aplastar a Serbia



Zapatero asegura que en España "la recesión será menor que en otros países europeos"



El Real Madrid tira de pólvora (5-0) contra el Xerez

AHORA EN PORTADA...

CHANCE



REVELACIÓN DE LA ACTRIZ
Halle Berry conoció a su novio por un anuncio

El amor puede surgir en cualquier parte, incluso en la parada del bus. Es el caso de la actriz **Halle Berry** que tuvo un flechazo esperando al transporte público. Sin embargo, la primera vez que vio a su actual novio, **Gabriel Aubry**, no fue en persona, sino en un cartel publicitario. >



Beyoncé, demandada por su perfume



La mirada más sexy de Mónica Cruz, para Elle

CHANCE Vídeos

Muse saca nuevo disco

Canal /europapress

Ver más vídeos

economía y finanzas

- Macroeconomía
- Empresas
- Finanzas
- Energía
- Construcción y vivienda
- Transportes
- RSC
- Motor
- Legal
- Laboral
- Fiscal
- Bolsa
- Comunicados
- Empresas Cotizadas - Sectores

IBEX 35 **-0,98%** DOW J. **0,37%** FTSE 100 **-0,78%** DAX X. **-1,15%** NIKKEI **-0,70%** EUR/USD **1,4659**



DESCIENDEN ALGUNOS DE LOS GRANDES VALORES
El Ibex 35 pierde un 0,16% en la apertura de la sesión pero mantiene los 11.700 puntos

El parqué madrileño abrió la sesión de hoy con una ligera caída del 0,16%, que situaba al Ibex 35 en el nivel de los 11.758,1 puntos (09.04 horas), arrastrado por el descenso de algunos

grandes valores, como Telefónica y Banco Santander. >



Santander de Brasil hará una ampliación de entre 4.340 y 4.930 millones



Obama cree que la economía de EEUU está volviendo a crecer

Agenda

- 21/09/2009 - 16:00 - Índice de indicadores líderes en EEUU
- 23/09/2009 - 09:00 - COYUNTURA TURÍSTICA HOTELERA
- 24/09/2009 - 09:00 - Índices de precios del sector Servicios
- 25/09/2009 - 09:00 - Índices de precios Industriales
- 28/09/2009 - 09:00 - Estadísticas de hipotecas

[Ir a la Agenda](#)

epsocial

- Política Social
- RSC
- ONG y Asociaciones
- Obra Social
- Fundaciones



HOY NUEVO DOCUMENTAL EN LA 2 TVE
'Mundos de Agua' mostrará la importancia de preservar el agua para la vida en la Tierra

La serie documental 'Mundos de Agua', una producción íntegramente española, rodada en Alta Definición (HD) y que comenzará a emitirse hoy a las 17.00 horas en La2 de TVE, mostrará la importancia de preservar éste recurso y de los problemas a los que se enfrenta la Tierra por el

empeoramiento de su estado. >



Naciones Unidas conmemora hoy el 27 aniversario del Día Internacional de la Paz

Vídeos destacados

Oceana descubre 10 nuevas especies marinas

Canal /europapress

Ver más vídeos